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VOORZITTERSCHAP: DE HEER CHARLES PICQUÉ, VOORZITTER. 

PRÉSIDENCE : M. CHARLES PICQUÉ, PRÉSIDENT. 

_____ 

 

 

- De vergadering wordt geopend om 12.06 uur. 

De voorzitter.- Ik verklaar de plenaire 

vergadering van de Verenigde Vergadering van 

de Gemeenschappelijke Gemeenschaps-

commissie van vrijdag 1 februari 2019 geopend. 

  

- La séance est ouverte à 12h06. 

M. le président.- Je déclare ouverte la séance 

plénière de l'Assemblée réunie de la Commission 

communautaire commune du vendredi 

1er février 2019.  

  

VERONTSCHULDIGD 

De voorzitter.- Verontschuldigen zich voor hun 

afwezigheid: 

- mevrouw Simone Susskind; 

- mevrouw Barbara Trachte; 

- mevrouw Corinne De Permentier;  

- mevrouw Céline Delforge.  

  

EXCUSÉES 

M. le président.- Ont prié d'excuser leur 

absence : 

- Mme Simone Susskind ; 

- Mme Barbara Trachte ;  

- Mme Corinne De Permentier ;  

- Mme Céline Delforge.  

  

ACTUALITEITSVRAAG 

ACTUALITEITSVRAAG VAN DE HEER 

ANDRÉ DU BUS DE WARNAFFE 

AAN DE HEER GUY VANHENGEL, 

LID VAN HET VERENIGD COLLEGE, 

BEVOEGD VOOR HET 

GEZONDHEIDSBELEID, HET 

OPENBAAR AMBT, DE FINANCIËN, 

DE BEGROTING EN DE EXTERNE 

BETREKKINGEN, 

EN AAN DE HEER DIDIER GOSUIN, 

LID VAN HET VERENIGD COLLEGE, 

BEVOEGD VOOR HET 

GEZONDHEIDSBELEID, HET 

OPENBAAR AMBT, DE FINANCIËN, 

DE BEGROTING EN DE EXTERNE 

BETREKKINGEN, 

betreffende "de gevolgen voor Brussel van 

het beleid van de federale minister van 

QUESTION D'ACTUALITÉ 

QUESTION D'ACTUALITÉ DE M. ANDRÉ 

DU BUS DE WARNAFFE 

À M. GUY VANHENGEL, MEMBRE DU 

COLLÈGE RÉUNI, COMPÉTENT POUR 

LA POLITIQUE DE LA SANTÉ, LA 

FONCTION PUBLIQUE, LES 

FINANCES, LE BUDGET ET LES 

RELATIONS EXTÉRIEURES, 

ET À M. DIDIER GOSUIN, MEMBRE DU 

COLLÈGE RÉUNI, COMPÉTENT POUR 

LA POLITIQUE DE LA SANTÉ, LA 

FONCTION PUBLIQUE, LES 

FINANCES, LE BUDGET ET LES 

RELATIONS EXTÉRIEURES, 

concernant "les conséquences pour 

Bruxelles de la politique de la ministre 
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Volksgezondheid betreffende de afgifte 

van RIZIV-nummers".  

  

fédérale de la Santé publique en matière de 

délivrance des numéros Inami".  

  

De heer André du Bus de Warnaffe (cdH) (in 

het Frans).- Tegen mei 2019 dreigt er een tekort 

aan huisartsen in het Brussels Gewest. 

Tegelijkertijd blijkt dat de federale minister van 

Volksgezondheid geen nieuwe RIZIV-nummers 

meer wil vrijmaken voor de Waalse 

geneeskundestudenten zolang er geen efficiënte 

filter is om het aantal studenten te beperken.  

Uit een studie van het Observatorium voor 

Gezondheid en Welzijn van Brussel-Hoofdstad 

blijkt dat Brussel 486 bijkomende huisartsen 

nodig zal hebben tegen 2027 en tegen 2037 zijn 

dat er zelfs 835. De behoeften zijn niet in alle 

gemeenten even groot.  

Wat is het standpunt van het Verenigd College 

over deze kwestie?  

Kaartte u de behoefte aan huisartsen in Brussel 

aan tijdens de interministeriële conferentie 

Sociale Zaken en Gezondheid?  

Hoe wilt u reageren op de aankondiging van 

federaal minister De Block?  

  

M. André du Bus de Warnaffe (cdH).- Les 

résultats de l'étude menée par l'Observatoire de la 

santé et du social de Bruxelles-Capitale sur les 

projections des besoins de médecins généralistes 

à Bruxelles confirment la pénurie annoncée pour 

mai 2019. À l'aube de celle-ci, nous avons appris 

il y a quelques jours que la ministre fédérale de la 

Santé ne comptait plus ouvrir de nouveaux 

numéros Inami à l'intention des étudiants 

francophones en médecine dans le sud du pays, 

tant qu'il n'existe pas un filtre efficace pour 

l'accès aux études de médecine.  

Les résultats de l'étude précitée évaluent les 

besoins en termes de médecins généralistes à 486 

d'ici 2027 et à 835 d'ici 2037, compte tenu de la 

croissance démographique. Ces besoins varient 

suivant les quartiers et les communes ; 

Auderghem, Uccle, Evere, Etterbeek et 

Anderlecht étant les communes les plus touchées. 

Quelle est la position du Collège réuni en la 

matière ? 

Depuis que vous connaissez les besoins 

bruxellois en la matière, avez-vous déjà abordé 

lors d'une conférence interministérielle 

social-santé cette réalité et la nécessité d'obtenir 

des médecins généralistes pour Bruxelles ? 

Quelles initiatives comptez-vous prendre à la 

suite de l'annonce de la ministre fédérale de la 

Santé ? 

  

De heer Didier Gosuin, lid van het Verenigd 

College (in het Frans).- Om te beginnen wil ik 

erop wijzen dat de GGC niet bevoegd is voor de 

quota voor geneeskundestudenten. Dat neemt 

niet weg dat het beleid van minister De Block in 

de toekomst gevolgen zal hebben voor het aantal 

huisartsen. 

De betrokken ministers hebben haar dan ook 

gevraagd om met alle overheden die bevoegd zijn 

voor het gezondheidsbeleid, te overleggen over 

de quota. De werkgroep vrije gezondheids-

M. Didier Gosuin, membre du Collège réuni.-

Rappelons pour commencer que la Cocom n'est 

pas compétente pour les quotas. Néanmoins, cette 

politique risque d'avoir des effets sur les besoins 

en médecins de terrain, comme vous l'avez 

souligné à la suite de l'initiative que mon collègue 

et moi-même avons prise pour les identifier.  

Un courrier signé par tous les ministres de toutes 

les entités a donc été envoyé à Mme De Block 

pour demander la révision des missions de la 

commission de planification des professions 

libérales. 
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beroepen binnen de interministeriële conferentie 

zal daarbij als overlegplatform optreden.  

Het debat is nog niet afgesloten. Ondertussen 

stelt de GGC een overzicht op van de huidige en 

toekomstige behoeften aan huisartsen in het 

Brussels Gewest.  

  

Il y était demandé que toutes les entités en charge 

des politiques de la santé soient consultées pour 

fixer les quotas et que l'ensemble des services 

d'étude puissent alimenter les réflexions de ladite 

commission de planification. 

Lors de la réunion de lundi, il a été mentionné que 

ce rôle de plate-forme de concertation entre les 

entités concernées serait tenu par le groupe de 

travail professions de la santé de la conférence 

interministérielle (CIM). C'est au sein de ce 

groupe que la commission de planification fera 

état de ses chiffres et études. Le débat n’est donc 

pas clos entre l'État fédéral et la commission, 

mais nous allons travailler à objectiver les 

besoins. Pour les ministres de la Cocom, cela 

concernera plus particulièrement les besoins 

présents et futurs de la Région bruxelloise. 

  

De heer André du Bus de Warnaffe (cdH) (in 

het Frans).- Ik reken erop dat u de behoefte aan 

huisartsen in Brussel aankaart binnen de 

interministeriële conferentie Volksgezondheid en 

erop wijst welke gevolgen het niet vrijmaken van 

RIZIV-nummers kan hebben.  

  

M. André du Bus de Warnaffe (cdH).- J'ai cru 

comprendre qu'une CIM de la santé publique sera 

bientôt programmée. Je compte sur votre 

détermination pour porter, en son sein ou au sein 

du groupe de travail qui en découlera, les besoins 

bruxellois en la matière et les conséquences pour 

la libération de numéros Inami.  

  

MEDEDELING AAN DE VERENIGDE 

VERGADERING 

ONTWERP VAN ORDONNANTIE 

Indiening 

De voorzitter.- Op 14 december 2018 heeft het 

Verenigd College van de Gemeenschappelijke 

Gemeenschapscommissie het ontwerp van 

ordonnantie betreffende het elektronisch 

uitwisselingsplatform voor gezondheids-

gegevens (nr. B-145/1 – 2018/2019) ingediend. 

- Verzonden naar de commissie voor de 

Gezondheid. 

MONDELINGE VRAGEN 

De voorzitter.- Aangezien alle mondelinge 

vragen ingeschreven op de agenda een 

schriftelijk antwoord hebben ontvangen, worden 

ze van de agenda afgevoerd. (zie bijlage)  

COMMUNICATION FAITE À 

L’ASSEMBLÉE RÉUNIE 

PROJET D’ORDONNANCE 

Dépôt 

M. le président.- En date du 14 décembre 2018, 

le Collège réuni de la Commission 

communautaire commune a déposé le projet 

d'ordonnance portant sur la plate-forme 

d’échange électronique des données de santé 

(n° B-145/1 – 2018/2019). 

- Renvoi à la Commission de la santé. 

QUESTIONS ORALES 

M. le président.- Étant donné que toutes les 

questions orales inscrites à l’ordre du jour ont 

reçu réponse écrite, elles sont, dès lors, retirées de 

l’ordre du jour. (voir annexe)  
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De voorzitter.- De plenaire vergadering van de 

Verenigde Vergadering van de Gemeenschap-

pelijke Gemeenschapscommissie is gesloten.  

Volgende plenaire vergadering na bijeenroeping 

door de voorzitter. 

- De vergadering wordt gesloten om 12.11 uur.  

M. le président.- La séance plénière de 

l'Assemblée réunie de la Commission 

communautaire commune est close.  

Prochaine séance plénière sur convocation du 

président. 

- La séance est levée à 12h11.  

 

_____ _____ 

 

 



 

  L/CVL/cs-1/2/2019/VVGGC - 2 

 

BIJLAGE 
 

MONDELINGE VRAGEN 

(SCHRIFTELIJKE VRAGEN WAAROP NOG NIET WERD GEANTWOORD) 

 
 

 MONDELINGE VRAAG (nr 194) van de heer Ahmed EL KTIBI (F), aan de heren Guy VANHENGEL 
en Didier GOSUIN, leden van het Verenigd College, samen bevoegd voor het Gezondheidsbeleid, 
het Openbaar Ambt, de Financiën, de Begroting en de Externe Betrekkingen, betreffende «het 
aanbod van psychiatrische gezondheidszorg in het Brussels Hoofdstedelijk Gewest». 

 MONDELINGE VRAAG (nr 195) van de heer Marc-Jean GHYSSELS (F), aan de heren Guy 
VANHENGEL en Didier GOSUIN, leden van het Verenigd College, samen bevoegd voor het 
Gezondheidsbeleid, het Openbaar Ambt, de Financiën, de Begroting en de Externe 
Betrekkingen, betreffende «de federale hervorming van de ziekenhuissector». 

 MONDELINGE VRAAG (nr 177) van de heer David WEYTSMAN (F), aan de heer Pascal SMET en 
mevrouw Céline FREMAULT, leden van het Verenigd College, samen bevoegd voor het Beleid 
inzake Bijstand aan Personen, het Gezinsbeleid, de Filmkeuring, betreffende «de noodzaak om 
een van de twee landstalen te spreken in Brussel». 

 
       Brussel, 23 januari 2019 
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ANNEXE 
 

QUESTIONS ORALES 

(QUESTIONS ÉCRITES AUXQUELLES IL N’A PAS ÉTÉ RÉPONDU) 

 
 

 QUESTION ORALE (n°194) de M. Ahmed EL KTIBI (F), à MM. Guy VANHENGEL et Didier GOSUIN, 
membres du Collège réuni compétents conjointement pour la Politique de la Santé, la Fonction 
publique, les Finances, le Budget et les Relations extérieures, concernant «l'offre en Région de 
Bruxelles-Capitale de soins psychiatriques». 

 QUESTION ORALE (n°195) de M. Marc-Jean GHYSSELS (F), à MM. Guy VANHENGEL et Didier 
GOSUIN, membres du Collège réuni compétents conjointement pour la Politique de la Santé, la 
Fonction publique, les Finances, le Budget et les Relations extérieures, concernant «la réforme 
fédérale du secteur hospitalier». 

 QUESTION ORALE (n°177) de M. David WEYTSMAN (F), à M. Pascal SMET et Mme Céline 
FREMAULT, membres du Collège réuni compétents conjointement pour la Politique d'Aide aux 
personnes, les Prestations familiales, le Contrôle des films, concernant «la nécessité de parler 
l’une des deux langues nationales à Bruxelles». 

 

       Bruxelles, le 23 janvier 2019 
 


